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Presidência: José Roberto Soares Scolforo 

 

 

CONSELHEIROS PRESENTES: 
Édila Vilela de Resende Von Pinho, Francisval de Melo Carvalho, Messias José Bastos de 

Andrade, Júlio Neil de Cassa Louzada, Fabiana Queiróz, Joaquim Quinteiro Uchôa, João 

Geraldo Martins da Cunha, Moacir de Souza Dias Júnior, Ângelo Constâncio Rodrigues, Raoni 

Perrucci Toledo Machado, Carlos Eduardo Silva Volpato, Luis Cláudio Paterno Silveira, João 

Domingos Scalon, Eduardo Alves, Sérgio Martins de Souza, Raimundo Vicente de Sousa, 

Lilian Gonçalves Teixeira, Luciano José Pereira, Carlos Eduardo do Prado Saad, César Freire 

de Carvalho, Moacir Pasqual, Luiz Antônio de Bastos Andrade, Luis Roberto Batista, Luiz 

Antônio Augusto Gomes, Gustavo Puggina Rogatto, Ulisses Azevedo Leitão, Luiz Henrique 

Rezende Maciel, Ana Paula Piovesan Melchiori, Carlos Henrique da Silva, Fabrício Lelis da 

Silva, Fábio Costa Lasmar, Eduardo César Borges, Ismene Nicoline, Thiza Falqueto Altoé, 

Danilo Wisky Silva, Rodrigo Matsumoto Cobra, Isabella Marques Gonçalves de Souza, Maria 

de Fátima Ribeiro e Nelson Venturin 

 

1. Ata da 10ª reunião do CUNI de 17/12/2014. Aprovada.  

2. Referenda da Portaria nº 317/2015, que altera o Parágrafo único do art. 7º da Resolução 

CUNI nº 056/2013. Referendada 

3. Recurso interposto pelo Senhor Carlos Vinício Vieira contra decisão proferida pelo 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE que homologou o parecer 

desfavorável da Comissão de Vagas referente à sua redistribuição da Universidade 

Federal de Mato Grosso para a UFLA. Indeferido 

4. Regimento Interno do Departamento de Física. Aprovada 

5. Regimento Interno do Departamento de Ciências da Saúde. Aprovada  

6. Proposta de alteração do Regimento Interno do Departamento de Ciências Exatas. 

Aprovada 

7. Proposta de alteração do Regimento Interno do Departamento de Engenharia. Aprovada 

8. Proposta de alteração do Regimento Interno da Comissão Permanente de Pessoal 

Docente. Indeferida 



9. Proposta de alteração dos §§ 1º e 2º do art. 7º da Resolução CUNI nº 33/2005, que 

dispõe sobre as normas e critérios para avaliação de estágio probatório dos servidores 

técnico-administrativos. Indeferida. Deliberou-se ainda por reativar a comissão 

designada pelo Reitor para revisar as normas de estágio probatório, que teve seu 

trabalho suspenso até a implantação de um módulo para este fim no Sistema 

Integrado de Gestão 

10. Homologação de nome para compor os Conselhos Deliberativos das Fundações FAEPE 

e FUNDECC, mediante proposta apresentada pelo Reitor da UFLA, conforme 

estabelecido no art. 13, do Estatuto da FAEPE e no art. 9º do Estatuto da FUNDECC. Foi 

homologado o nome do professor Rafael Pio para compor os Conselhos 

supracitados, em substituição ao professor Nilson Salvador.  

11. Documento encaminhado pelo professor Denilson Ferreira Oliveira, por meio do qual, o 

referido professor questiona o não provimento ao recurso, objeto da Resolução CUNI nº 

061/2014 e as competências do CUNI em apreciar recursos administrativos. Foi 

declarada a nulidade da Resolução CUNI nº 061/2014 e proferida nova decisão no 

sentido de não se conhecer o recurso por falta de legitimidade recursal do 

recorrente 

12. Assuntos Gerais. a) O conselheiro Raoni Perrucci Toledo Machado falou da possibilidade 

das reuniões deste Conselho serem realizadas às 16 horas das quartas-feiras conforme 

disponibilidade dos docentes. O Senhor Presidente esclareceu que no presente semestre 

não foi possível a adequação do número de salas de aulas, de modo a permitir que os 

docentes não tivessem aulas após as 16 horas às quartas-feiras com o objetivo de 

participar de reuniões colegiadas, visto que as salas de aulas necessárias para a 

readequação dos horários não ficaram prontas. Comentou ainda que espera a solução do 

problema para o próximo semestre; b) O conselheiro Luís Cláudio Paterno Silveira 

demonstrou sua insatisfação com a Pró-Reitoria de Extensão, que após levantar as 

demandas nos núcleos de estudos para a oferta de cursos de extensão, publicou um 

catálogo divulgando vários cursos sem antes confirmar com os respectivos núcleos a 

oferta dos cursos. Informou que o Núcleo de Estudos em Agricultura Orgânica - NEAGRO 

concorreu com três projetos, mas, só ficou sabendo que ofertar determinado curso 

mediante telefonema de pessoas interessadas em cursá-lo. Falou ainda da falta de 

recursos disponíveis para a operacionalização destes cursos, e da necessidade de se 

cobrar pela inscrição. O Senhor Presidente declarou que averiguará o ocorrido. O 

conselheiro falou também da falta de grades e câmeras de segurança no Departamento 

de Entomologia. O Senhor Presidente esclareceu que a licitação de câmeras tem 

normativa rígida, mas que o processo licitatório está em andamento. O conselheiro falou 



ainda do comércio informal dentro da Universidade. O Senhor Presidente informou que a 

prática é ilegal e fez menção também aos cães que transitam pelo Restaurante 

Universitário, alimentados por alguns estudantes. Disse que a Vigilância Sanitária não 

permite tal prática e que tem buscado incessantemente a solução destes problemas; c) O 

conselheiro César Freire de Carvalho sugeriu regulamentar, no campus, os 

estacionamentos para motos e deu ciência sobre veículos que estão desrespeitando a 

sinalização e estacionando em locais proibidos. Falou da dificuldade de se transitar na via 

próxima à Reitoria que tem estacionamento permitido nos dois lados da via. O Senhor 

Presidente esclareceu que devido aos recapeamentos recentes das avenidas ainda não 

foram demarcadas as áreas pertinentes aos estacionamentos na maioria das avenidas. 

Esclareceu ainda que as demarcações serão realizadas em breve, e que o Setor de 

Vigilância tem atuado nas demandas de negligência por parte dos motoristas. O Senhor 

Presidente deu ciência, neste momento, das várias estruturas físicas em andamento, a 

exemplo da cantina central que será um centro de convivência com diferentes tipos de 

alimentação, loja de conveniência, livraria, loja de produtos da UFLA, salão de beleza, 

entre outros, mediante realizada pesquisa pelo Diretório Central dos Estudantes e pela 

Associação de Pós-Graduandos para definirem o tipo de cantina e outras estruturas 

prioritárias para a maioria dos usuários daquele local. O conselheiro César Freire de 

Carvalho perguntou sobre a repercussão para a UFLA da nomeação do Sr. Renato 

Janine Ribeiro para o cargo de Ministro da Educação. O Senhor Presidente informou que 

em reunião com os reitores das universidades, o Ministro se mostrou sensível às causas 

afetas às universidades. Enfatizou que a UFLA tem um ótimo relacionamento no 

Ministério, em especial na Secretaria Executiva e na Secretaria de Educação Superior. 

Falou também da especial parceria com o Ministro anterior José Henrique Paim 

Fernandes, que agora ocupa lugar de destaque no Banco Nacional de Desenvolvimento 

Econômico e Social - BNDES e que inclusive vai receber da UFLA o projeto da usina 

fotovoltaica e outros projetos ambientais. Falou ainda que o cenário é de crise e que, o 

que provavelmente acontecerá na UFLA, em função dos contingenciamentos, já 

esclarecidos na última reunião deste Conselho, serão os atrasos para o cumprimento de 

algumas ações já compromissadas e a oferta de alguns cursos, mas que todas as ações 

serão concluídas; d) O conselheiro Nelson Venturin pediu informações quanto à 

construção do hospital universitário. O Senhor Presidente informou que, com o apoio do 

Ministério da Educação em 2013, a UFLA adquiriu o antigo Hospital do Coração em 

Lavras, haja vista a necessidade desta aquisição para a implantação do Curso de 

Medicina. Ocorreu que profissionais da área médica elencaram a possibilidade de 

construção de um hospital com área de 40 mil metros quadrados para atendimento às 

demandas dos cursos da área da saúde e da comunidade do município e da região. 



Diante de mudanças com o novo governo, a Direção Executiva da UFLA precisou 

recomeçar as negociações. Informou ainda que o hospital universitário deverá ser 

administrado pela EBSERH, devendo esta decisão ser discutida e analisada neste 

Conselho, visto as particularidades da situação. Informou ainda que se conseguido o 

apoio, o hospital poderá ser construído na Fazenda Muquém situado no Município de 

Ijaci, adjacente à UFLA, ou no próprio Hospital do Coração. Lembrou que temos a posse 

de uma área rural em Santo Antônio do Amparo, mas que a mesma carece de estrutura. 

No futuro é interesse da Administração, transformá-la em Área Experimental; e) O 

conselheiro Joaquim Quinteiro Uchôa falou da necessidade de se divulgar as ações deste 

Conselho de forma jornalística. Falou ainda que na área de Ciência da Computação há 

peculiaridades relacionadas às publicações técnico-científicas, as quais não foram 

consideradas no Edital do Programa de Estímulo à Publicação Científica em Periódicos 

de Alto Impacto Científico e na alocação de recursos na matriz do Departamento de 

Ciência da Computação. Falou ainda sobre a falta de docentes, visto que em concurso 

realizado teve recurso impetrado por parte de candidato atrasando a nomeação; f) O 

conselheiro Julio Neil de Cassa Louzada falou sobre a ampliação do restaurante 

universitário que pode prejudicar as aulas do Departamento de Biologia. Falou ainda 

sobre a necessidade de se definir um espaço para abrigar as empresas juniores; e sobre 

o atropelamento de animais nas avenidas do campus, bem como sobre a avaliação da 

pintura do Centro Cultural para evitar a morte de pássaros. O Senhor Presidente 

comentou a fala do conselheiro Júlio e dentre outros esclareceu que as empresas 

juniores serão abrigadas no Parque Tecnológico tão logo seja concluída a obra no local; 

g) O conselheiro Carlos Henrique da Silva solicitou ao Senhor Presidente, reavaliar a 

contratação de pessoas para o cargo de vigias em substituição ao cargo de vigilantes na 

UFLA. O Senhor Presidente informou que fará reunião com os vigilantes no sentido de 

esclarecer as dúvidas geradas sobre o assunto em referência. O conselheiro também se 

manifestou, em nome dos servidores técnico-administrativos, quanto ao processo 

administrativo instaurado para apurar denúncias envolvendo servidores técnicos. Disse 

que alguns servidores envolvidos estão gastando com advogados.e perguntou se a 

instituição não poderia ajuda-lós com as custas processuais, e pediu providências para a 

celeridade do processo. Falou também sobre o ponto eletrônico. O Senhor Presidente 

informou que, conforme acordado, fará uma reunião no mês de maio para tratar de 

questões inerentes ao ponto eletrônico, onde todos os servidores poderão se manifestar. 

Com relação ao processo administrativo citado pelo conselheiro Carlos Henrique da Silva, 

o Senhor Presidente esclareceu que os servidores não precisam de advogados. Explicou 

como se origina e quais as particularidades e diferenças entre um processo administrativo 

– PAD e uma sindicância. Falou da tramitação dos PAD’s na Comissão constituída para 



apurar os fatos do processo, na Procuradoria Federal e na Reitoria que acata ou não as 

penalidades sugeridas pela Comissão. Esclareceu que a UFLA não pode arcar com os 

custos de advogados para a defesa dos envolvidos. O Senhor Presidente enfatizou que 

com relação a este processo, propriamente dito, a Reitoria teve predisposição para ouvir 

os envolvidos, mas que após divulgação de carta aberta à comunidade não se sentiu 

confortável para realizar outras reuniões com os envolvidos, visto que a mesma continha 

fatos mentirosos, ofensivos e caluniosos. Vai orientar a Comissão para agilizar os 

tramites de término do processo para se evitar o desgaste das pessoas envolvidas que foi 

inevitável pela ação de alguns servidores que desqualificaram e macularam a imagem da 

UFLA. Disse que foi ofendido e desrespeitado por parte dos servidores envolvidos no 

referido processo. Falou do interesse político de dois professores que tomaram partido no 

processo, maculando o sério e profícuo trabalho desenvolvido na universidade e do 

estardalhaço desnecessário criado pelos envolvidos que extrapolaram todas as medidas 

imagináveis. O Senhor Presidente esclareceu que toda denúncia ou irregularidade 

encaminhada à Reitoria deve ser apurada e não foi diferente quanto a este processo que 

teve o mesmo tratamento com relação a outros que dão entrada na Reitoria. Mencionou 

as ações de apoio e valorização dos servidores técnicos da UFLA e da luta incansável 

junto ao Governo Federal e Ministério da Educação na conquista de novas vagas. O 

conselheiro Carlos Henrique da Silva disse que o processo contém vícios de legalidade e 

que não se sente ofendido com as palavras do Senhor Presidente em virtude de também 

se preocupar com as causas afetas aos servidores e de lutar por melhorias para a 

categoria, embora não sinta orgulho da instituição e não se sentir parte dela. Disse que 

desconhece a carta com os teores citados pelo Senhor Presidente e não sabe de 

pessoas que tenham maculado ou desqualificado a imagem da UFLA. Disse ainda que a 

seu ver, está havendo distorções das informações e que os fatos citados pelo Senhor 

Presidente precisam ser melhor esclarecidos. O conselheiro Rodrigo Matsumoto Cobra 

falou que este tipo de ação se reflete negativamente na comunidade acadêmica e deve 

ser esclarecida nos meios de comunicação para se evitar a distorção dos fatos. A 

conselheira Ana Paula Piovesan Melchiori esclareceu que os termos do processo não 

devem ser discutidos em público devido ao princípio do sigilo exigido na legislação que 

rege a matéria. O conselheiro Rodrigo Matsumoto Cobra comentou acerca da matéria 

sobre o Plano Ambiental e Estruturante da UFLA veiculada na Rede Globo de Televisão e 

informou que a mesma foi postada na rede social Facebook e obteve inúmeros acessos. 

Parabenizou a UFLA pela reportagem 

 

Término: 22h40 
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